

『最高の「商い」をデザインする方法』より

第4回(完)

個店づくりと地下街再生エール

《寄稿》(株)商い創造研究所代表

松本大地

日常と観光が重なる
楽しさの創造

スモールメリットの考え方

前回のローカルアーストの考え方のよう

に、成熟化社会では一過性の地域活性化策よりも、持続可能な地域

成長戦略が重要になります。

それは街づくりだけのことではなく、個々のお店や商店街も同様です。光る個店の集合体が光る商店街になり、街の賑わいをつくっているのがポートランド商業の特徴でした。

店舗は杉山フルーツの

持続可能な経営

だけのことでなく、

さな店だからこそでき

スがあります。今、小

さが危機感を抱いていました。

杉山氏の経営哲学を

代々革していくチャンスにも存じの危機

には、活かしたビジネスモデルには好機が訪れてい

ります。

杉山氏は日本ベンチャービジネスの父として、年間500万

人の観光客が訪れる観

光都市の顔を持つ小田

原ですが、これからは

多くの街が競争する姿勢になります。早く

加盟店として認められ

る持続可能な果物店へ

と並んでいました。

お客様一人ひとりに対

し、感謝をこめて手づ

りのジュースを配り

ながら声を掛けたとき

の関心は高いものが

あります。小田原でも小田原お

しゃし、計画時に自

ら生まされました。

最後に、本書では持

続可能な街づくりに

適応する新しい観光

を体感することが観

察して、現地生活文

化を体験することが重

要になってくるでしょう。今は地域活性化を

対応する提案をして

いた民間に事業

化を体感することが観察して、現地生活文

化を体験することが重

要になくなるでしょう。今は地域活性化を

対応する提案をして

いた民間に事業

化を体験することが重

要になくなるでしょう。今は地域活性化を

対応